

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

#### A. Simpulan

Berdasarkan temuan dari hasil analisis data mengenai makna denotasi dan konotasi pada cerpen *Hujan Bulan September* karya Miana Hatmawati Istiqomah dengan menggunakan kajian semiotik, serta pemanfaatannya sebagai RPP Bahasa Indonesia di kelas XI SMA dapat disimpulkan sebagai berikut.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa cerpen *Hujan Bulan September* karya Miana Hatmawati Istiqomah, ditemukan tiga macam makna konotasi, yaitu (1) konotasi positif terdiri dari 17 data, (2) konotasi negatif terdiri dari 18 data, dan (3) konotasi netral terdiri dari 8 data. Untuk data dari makna denotasi terdapat 43 data. Data dari makna denotasi tersebut termasuk bagian dari keseluruhan makna konotasi yang dianalisis.

Hasil penelitian makna denotasi dan konotasi pada cerpen *Hujan Bulan September* ini dapat dimanfaatkan sebagai rencana pelaksanaan pembelajaran (RPP) kurikulum 2013 pada pembelajaran cerpen di kelas XI SMA. Pembelajaran cerpen ini sesuai KD 3.8 dan 4.8 dengan materi pembelajaran tentang unsur kebahasaan cerpen. Dengan langkah-langkah pembelajaran yang sudah disusun ini, ditampilkanlah makna konotasi dan denotasi pada cerpen untuk siswa pelajari dan pahami agar lebih memudahkan siswa dalam memahami isi dari suatu karya sastra khususnya cerpen. Memahami cerpen dengan baik melalui makna konotasi dan denotasi juga akan membuat siswa mampu mengidentifikasi nilai kehidupan dalam cerpen dan lebih menghayati saat mendemonstrasikan salah satu nilai kehidupan dalam cerpen sesuai KD 3.8 dan 4.8.

#### B. Implikasi

Pada kesimpulan yang telah ditarik dalam penelitian ini, tentu memiliki implikasi dalam bidang pendidikan dan penelitian selanjutnya. Implikasi dari penelitian yang telah dibuat ini yaitu berupa rencana pelaksanaan pembelajaran (RPP). Dengan disusunnya RPP ini dapat dijadikan sebagai acuan bagi pembelajaran nanti, saat pembelajaran cerpen dengan model pembelajaran apa saja

yang dikehendaki oleh guru. Serta agar tujuan pembelajaran yang telah dirumuskan oleh guru dapat dicapai oleh siswa dengan baik.

### C. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas mengenai analisis makna denotasi dan konotasi pada cerpen *Hujan Bulan September* karya Miana Hatmawati Istiqomah dengan kajian semantik, maka penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi guru, diharapkan agar dapat membuat pembelajaran sastra lebih menarik dan menyenangkan khususnya terkait dengan makna konotasi dan denotasi, sehingga siswa dapat dengan mudah memahami isi kandungan dalam suatu karya sastra.
2. Bagi siswa, diharapkan agar siswa suka membaca beragam karya sastra supaya wawasan dan pemahaman dalam memahami dan mengapresiasi karya sastra menjadi lebih baik lagi.
3. Bagi peneliti, diharapkan hasil penelitian ini dapat membantu peneliti selanjutnya dalam penelitian bahasa pada suatu karya sastra. Penelitian ini terbatas pengembangannya hanya sebagai RPP. Maka dari itu, untuk peneliti lain agar dapat memperluas pemanfaatan dalam penelitian serupa sebagai bahan ajar, modul, maupun video pembelajaran.

